
最近の登校風景から 

   日本各地で大雨被害が出ていることで，不自

由な生活を強いられ，つらい思いをされている

方々に対しお見舞い申しあげます。被害地域に

ご親戚や知人がいらっしゃる方は日々ご心配な

さっていることでしょう。島根県内にも大きな

被害が出たことから，有事の際に子ども達を守

る備えは怠らぬようにし，「緊急引き渡しカー

ド」の確認もお願いしているところです。 

さて，７月ともなると，学校で育てている植

物が開花したり，収穫できたりします。１年生

が昇降口前で育てている朝顔が開花時期を迎え，

「僕は６つ咲いた。」「わたしは５つ。」と毎朝花

の数を確認してから入っていきます。花を見つ

めるその表情は朝顔以上に輝いて見え『今日も

がんばるぞ』というエネルギーに満ちているの

を感じます。１年生だけでなく，栽培活動をし

ている子ども達はその生長を見守り，開花や収

穫を心待ちにしてその喜びを味わいます。こう

して植物の生長や開花に関心を寄せるのは，自

らも伸びていく存在であり，共通点を見出して

いるからなのでしょうか。その真偽はわかりま

せんが，小学校における栽培活動は大変大きな

意味をもっていることを感じるこのごろです。 

例年なら７月中旬は終業式を迎える頃ですが，

今年は臨時休業があったために７月いっぱいが

授業日となり，１学期に予定していた学習を終

えて夏休みに入ることができそうです。猛暑の

中で，コロナ対策に加えて熱中症対策，そして

大雨への備えと，たくさんの配慮をしながらの

登下校や学校生活になりますが，もうひとふん

ばりといったところです。 

 
子ども目線の コロナ対策 
学校では，コロナウィルス感染防止のため様

々な対策をとってきました。校内には様々な表

示やパーテーションがあることはお伝えしまし

たが，最近になって子どもたち目線でとらえて

いる活動や作品も目にするようになりました。 

 

★七夕飾りの願い事 
１・２年生が全校児童や先生方に呼びかけて，

願い事を短冊に書いてつるしてもらいました。 

その中でコロナ終息への願いも見られました。 

「コロナがなくなりますように」 

「はやくコロナがおわりますように」 

「コロナウィルスがなくなって，みんなが幸

せになれますように。」 

普段口に出さなくても，不自由な思いがあるの

だということが伝わってきました。 

★校内掲示のポスター（健康委員会） 

健康委員会作成

のポスターを校内

掲示してくれまし

た。今回の内容は

コロナ対策です。 

この２枚の他には， 

「三密をさける」 

「ウィルスがつき 

 やすいところ」

「手洗いの仕方」

などがあり，自主

的な活動の中にも

こうした取組が表

れ始めています。  

★図書館クイズ（図書委員会） 

 全校の友達に呼

びかけるクイズは，

曜日ごとに答える

学年を決め，密を

避けるよう工夫し

ていました。 

 

 今までにはなかったことを背負わせてしまっ

ていることを申し訳なく思いながらも，変動の

激しい世の中を生き抜く子ども達には，現実と

向き合い行動に移すことも後押ししていきます。 
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「自学」の成果 着々と 
本校の中高学年は家庭学習に「自学（自主学

習）」を位置づけて，自学ノートに自己課題に応

じた学習をすることにしています。漢字が覚え

にくい子，計算が苦手な子，作文の力を伸ばす

べき子など一人一人違う課題に向き合う時間を

つくるためです。「自己課題に応じた」といって

も，内容を子ども達に任せきりではうまくいき

ません。人は弱いもので，簡単にページが埋ま

る内容や早く終わる内容になってしまったり，

自分の関心のあることだけを継続したりしてし

まいます。担任の先生達は，自分の課題を見つ

めさせたり，方法を考えさせたりしながら，よ

りよい自学へと導いています。最近の漢字会で

は，こうした地道な指導が実を結んで高得点の

報告がたくさんありました。 

この自学は，安来三中でも実践されており，

自らの課題と向き合い，進んで学習に取り組む

態度を育てるために重要視されています。中学

年からの継続指導が中学校で実を結び，大きな

成長への足掛かりとなるよう取組を続けます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯梨川のおいしい水の話 

 ４年生が上水道の学習をしています。飯梨に

配られる水は今津浄水場でつくられていますの

で，本来なら浄水場見学となるところですが，

コロナ対応の現状では衛生重視の浄水場見学は

叶わず，職員さんが学校に来て指導してくださ

る出前講座の形となりました。 

２人来られたうち若手とみられる職員さんが

指導役でしたが，この方は子ども達の前で説明

するのが初めてだったそうです。緊張感もあっ

たはずの若手職員さんは「頷きながら聞いてく

れるし，反応はよいし，とても話しやすかった。」

とおっしゃっていました。 

 学習内容からわかるのは，今津浄水場でつく

られる水はかなり高品質だということです。そ

の理由は，他の浄水場との違いにあります。 

 ＊川底の砂の中を流れる伏流水を取水する。

＊ゆっくり時間をかけて濾過する。 

こうしたおいしい水をぜひそのまま飲んでほし

いというお話でした。みなさまも，飯梨川から

ひいて磨かれたおいしい上水道の水を改めて味

わってみてください。 

今後の主な行事・活動 
７月２２日（水）修学旅行説明会（６年保護者） 

３０日（木）給食終了，大掃除 

３１日（金）終業式，家庭訪問（～８/４） 

８月２８日（金）始業式 

  ３０日（日）ＰＴＡ環境整備 

  ３１日（月）給食開始 

９月１７日（木）修学旅行１日目（６年生） 

  １８日（金）修学旅行２日目（６年生） 

  ３０日（水）授業公開 学級懇談会 

※ 行事は変更の可能性があります。 

今年の夏休み～いつもとちがうところ～ 

 前述のように，今年の夏休みは８月１日か

ら始まります。例年より２週間近く短い夏休

みです。そして，コロナ対策として次のこと

が例年と違います。 

PTA関係 

・ラジオ体操は各家庭で実施 

・親子会は８月末までなし 

学校関係 

・なしっこ寺子屋 夏休みはなし 

・親子工作教室 なし 

ラジオ体操を家族みんなでするようなと

ころもあるかもしれませんね。 
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～休み時間の様子から～ 

高学年が熱中している「ドッヂビー」 

（ソフトディスクで行うドッヂボール） 


